

6 Société et Culture

# Justice/Ouverture d'un atelier régional sur la sécurité maritime à Libreville Les magistrats à l'école de la lutte contre la criminalité en mer

R.H.A  
Libreville/Gabon

**FORMER** les magistrats du Gabon, de la Côte d'Ivoire et du Cameroun sur les possibilités de lutte contre la criminalité maritime. C'est l'objet de l'atelier régional ouvert, hier, à l'hôtel Méridien Re-Ndama de Libreville. Cette rencontre, la troisième du genre, après celle de Yaoundé au Cameroun, en mars dernier, est une véritable préoccupation transfrontalière.

En effet, les infractions dans le Golfe de Guinée se multiplient et exigent de la part des juridictions de chaque État la mise en place de stratégie de lutte efficace.

Parmi ces infractions auxquelles il faut faire face dans le Golfe de Guinée, il y a la piraterie, les attaques contre des navires marchands qui sont au large des côtes et surtout la pêche illégale dans cet espace maritime.

À l'entame de cette rencontre à laquelle prenait part le ministre des Transports et de la logistique, Flavienne Mfoumou Ondo, le ministre de la Justice, Garde des sceaux, chargé des Droits humains, Alexis Boutamba Mbina, a rappelé que les enjeux sécuritaires, économiques et politiques, en rapport avec



Photo : R.H.A

Le ministre de la Justice Alexis Boutamba Mbina ouvrant l'atelier régional sur la piraterie maritime.



Photo : R.H.A

Les participants à l'issue de l'ouverture des travaux.

l'insécurité maritime dans le Golfe de Guinée sont très importants à la fois pour la région, pour les partenaires stratégiques et pour la communauté internationale.

« Sécuriser les espaces maritimes devient, ainsi, un impératif pour la construction de la paix et le développement économique de nos États. La nature, extrêmement tangible des menaces

qui pèsent sur la sécurité maritime, fait qu'aucune région ne peut s'attaquer seule à cette problématique. Voilà pourquoi le renforcement de la coopération internationale s'impose à

tous les niveaux, pour favoriser la place de nos États dans l'économie maritime», a déclaré le ministre.

Pour l'un des formateurs, Me Benoît Le Goaziou, cette rencontre vient à point nommé car, il y a des règles juridiques particulières méconnues ou difficilement accessibles, qui doivent être enseignées à ces personnes. « Pendant trois jours, nous allons faire le point sur les différentes façons de punir. Quels sont les critères de compétences des magistrats de ces trois pays sur ce qui se passe dans leurs espaces maritimes ? La première chose à se demander, c'est dans quel espace on se trouve et quel est l'espace de souveraineté par rapport au pays en question qui donnera les pouvoirs juridictionnels », a indiqué l'avocat formateur.

Ajoutant que « beaucoup de navires de pêche illégale traînent dans le Golfe de Guinée et pillent les ressources des États côtiers, alors que ces États ont des pouvoirs. La lutte contre la pêche illégale doit alors devenir une vraie lutte. Pour cela, il faut former les magistrats pour qu'ils puissent avoir une caution pénale contre les pêcheurs illégaux et leurs commanditaires », a ajouté Me Le Goaziou.

Notons que cette rencontre s'achève demain.

## Médias/Agence gabonaise de presse (AGP) Fidèle Biteghe à la manœuvre

Prissilia. M. MOUITY  
Libreville/Gabon

**Il remplace à la tête de ce média d'Etat l'ancien directeur général Olivier Moucketou Moucketou, démissionnaire.**

**L'AGENCE** gabonaise de presse (AGP) a un nouveau patron. Il s'agit de Fidèle Biteghe. Un journaliste chevronné et ancien patron de presse. Il remplace Olivier Moucketou Moucketou. A la tête de l'AGP depuis près de cinq ans, le directeur démissionnaire a rendu son tablier, jeudi dernier, trois jours après le lancement du mouvement de grève des agents de ce média public. Son départ de la tête de cette agence de presse était très attendu par un personnel qui lui reproche sa mauvaise gestion.

C'est donc pour s'incliner devant la volonté de ses ex-collaborateurs qu'il a



Photo : SNN

Malgré le changement intervenu à la tête de la structure, les agents observent encore, leur mouvement de grève.

décidé de jeter l'éponge. « J'ai déposé ma démission, jeudi dernier, auprès du ministre d'État, qui en a pris acte. Un nouveau directeur a, par la suite, été nommé, en la personne de Fidèle Biteghe. La passation de service se fera bientôt. Les agents de l'AGP réclament mon départ de-

puis plusieurs mois, estimant que je ne fais pas bien mon travail. Je n'en pouvais plus d'être pourchassé. Parce que je ne souhaite pas y laisser ma peau, j'ai choisi de me retirer. Je suis à quelques années de la retraite, je veux la prendre dans la sérénité plutôt que sur une chaise rou-

lante, parce que des confrères me font la guerre », a-t-il expliqué hier.

La démission de M. Moucketou Moucketou est, entre autres, la conséquence de la situation quasi-chaotique qui prévaut actuellement à l'AGP. Entre un personnel exas-

péré et une maison presque en ruines, l'ancien directeur a choisi de lâcher les rênes.

Pour les agents, ce départ serait un bon débarras : « La situation n'est pas totalement de sa faute. Comme notre tutelle, le directeur démissionnaire manquait de vision pour l'AGP, et c'est ce que nous lui reprochions. Le bilan de ses cinq années à la direction de l'Agence est négatif, d'autant que rien n'a été fait pour redresser la structure. Il n'a jamais tenu compte de nos propositions à optimiser le fonctionnement de l'AGP. Nous lui souhaitons bon vent et espérons mieux du nouveau directeur », a confié, hier, à l'Union Eric Ulrich M'badi-buck, délégué du personnel.

A noter qu'une semaine après le déclenchement du mouvement de grève des agents qui réclament, entre autres, huit mois de salaires impayés, l'équivalent d'un mois de salaire leur a déjà été versé.

Ici et ailleurs

•Technologies  
**Des conséquences à long terme**

Un divorce douloureux a des conséquences sur la santé des enfants jusqu'à l'âge adulte, avance une étude publiée, lundi, par l'académie américaine des sciences (PNAS). "Les expériences de stress en début de vie ont un impact sur notre physiologie et les processus inflammatoires, qui augmentent le risque d'avoir des problèmes de santé et de développer une maladie chronique", a expliqué Michael Murphy, chercheur associé à la Carnegie Mellon University.

•Technologies  
**Apple lance le "HomePod"**

Apple a dévoilé, lundi, son haut-parleur intelligent, baptisé "HomePod", capable de réagir à la voix pour diffuser de la musique ou envoyer des SMS, permettant à la firme de Cupertino de rivaliser avec Amazon et Google.

•Santé  
**Drogues et mortalité aux USA**

Les Etats-Unis ont vraisemblablement compté, en 2016, plus de 59.000 décès par surdoses de drogues, soit une hausse record par rapport aux 52.404 morts enregistrées dans le pays en 2015, a rapporté, hier, le New York Times.

•Transports  
**En Chine, l'échangeur-spaghetti**



Photo : AFP

Des bretelles sur cinq niveaux, des voitures dans toutes les directions: un nouvel échangeur routier affole les automobilistes chinois, perturbés par ce géant aux allures de plat de spaghetti en béton.

•Célébrités  
**Naissance des jumeaux de George et Amal Clooney**

Les jumeaux de George et Amal Clooney, Ella et Alexander, sont nés, hier, à Londres et la maman comme les enfants vont bien, a indiqué l'agent de la star hollywoodienne à l'AFP.

•Nobel de littérature  
**Bob Dylan...in extremis**

Lauréat parmi les plus facétieux de l'histoire des Nobel, Bob Dylan a transmis in extremis le traditionnel discours exigé pour recevoir l'argent du prix de littérature, texte dans lequel il esquisse une poétique de la chanson en convoquant Homère et Moby Dick.

Rassemblés par AJT & F.B.E.M